



El perredista no se ve como líder de la nueva agrupación política, sino como una especie de DT o un cazatalentos; admite que su discurso es anticuado y abre las puertas a jóvenes, mujeres y víctimas del crimen

**Jesús Zambrano**

# “El nuevo partido no será de izquierda”



El político celebra el acierto de abrirle las puertas a personajes como Alessandra Rojo de la Vega. JESÚSQUINTANAR



## Entrevista

ISRAEL NAVARRO  
CIUDAD DE MÉXICO

**J**esús Zambrano levantó la mano para la conformación de un nuevo partido en el escenario político nacional. Descarta que sea de izquierda, lo proyecta más como de centro progresista, que tenga como base a la sociedad civil y a los perredistas que aún sobreviven en 13 estados.

En entrevista con MILENIO, reconoce que platicado con personajes del Frente Cívico y con Xóchitl Gálvez. Con los primeros marca una distancia inicial y con la ex candidata presidencial aún tiene una conversación pendiente para saber si suma esfuerzos o coincide más adelante.

Detalló que no se ve como una figura central de su nuevo partido, sino como un director técnico que guíe y hasta un cazatalentos que busque a candidatos

emergidos de la sociedad civil, como su apuesta de este año con Alessandra Rojo de la Vega.

### ¿Cómo ha procesado el mensaje que le dio la ciudadanía el pasado 2 de junio?

Desde luego no fue una buena noticia para la democracia y para la pluralidad del país la pérdida del registro legal nacional del PRD. Seguimos existiendo como partido local en 13 estados y en otros creció, pero quedó por debajo de 3 por ciento.

“Fue una enorme sacudida y somos los primeros que debemos reconocer que no planteamos bien nuestro discurso, pues no acertamos en el contacto con la gente para darle la confianza a la mayoría de las personas.

“Ciertamente, el conjunto de la oposición al canzó un 45 por ciento. La coalición, los partidos que la integramos, no hemos hecho todavía la suficiente reflexión y la auto-crítica. Hay que reconocer que nos

## El ex diputado asegura que *Los Chuchos* aún sobreviven en 13 estados del país

equivocamos en nuestra estrategia política.

“Para construir una nueva opción partidista debemos de permitir que la sociedad hable, que los nuevos liderazgos tomen la batuta y que sean ellos los que elaboren un nuevo discurso político. Mientras no se entienda esto, no vamos a dar un salto hacia adelante para construir una opción partidista socialdemócrata, es decir, centro progresista, quitar los adjetivos de izquierda y derecha, que se erija con las banderas de las causas de la gente”.

**Hace seis años surgieron tres partidos: RSP, de Fernando**

**González; México Libre, de Margarita Zavala, y Fuerza por México, de Pedro Haces, a los que les pesaron las etiquetas de sus fundadores. ¿No pasará lo mismo con el partido de Xóchitl, de Zambrano?**

Creo que eso no ayuda en la construcción de algo nuevo, porque no dejan de tener razón quienes dicen que son los mismos de siempre. Por eso debemos escuchar a los nuevos liderazgos, a los jóvenes. Ellos deberán decir que somos el partido del progreso, la opción de las causas de la gente, de universitarios que quieren un México lleno de libertades y tolerancia. Lamentablemente, la gente ve nuestro discurso anticuado. Estamos obligados a ser autocríticos, si no volveremos a fracasar.

### ¿Si hay jóvenes interesados en participar?

Desde luego, en el partido hay liderazgos nuevos, jóvenes en el PRD de los distintos estados y regiones. Los hay también en PRI



y PAN, sobre todo fuera de los partidos en la sociedad civil. Una parte se agrupó en la *Marea Rosa*, pero ahora están los jóvenes de las escuelas de derecho que se manifestaron contra la forma judicial. Los sectores de la sociedad de Guerrero, Chiapas y Sinaloa se están expresando contra la situación de inseguridad en esos estados, no se había visto que hubiera este tipo de reacciones de movimientos y por eso estoy convencido de que después de tantos años de experiencia en la lucha opositora van a surgir por necesidad.

**El año pasado, ustedes le abrieron un espacio en el Senado a Alessandra Rojo de la Vega e impulsaron su candidatura a la alcaldía Cuauhtémoc, ¿de esos liderazgos habla?**

Sí. Hay que abrir las puertas para que este tipo de perfiles hagan un buen papel y que no sea una reedición de la anterior alcaldesa.

**¿Qué tanto conviene atomizar a la oposición con varios partidos y no un solo bloque?**

Lo deseable es formar una fuerza opositora. Quizá en enero anunciemos que vamos en la ruta de construir un nuevo partido con otros que no estuvieron en el PRD. Luego en el curso de 2025 puede darse un proceso de conjunción para evitar esa atomización, porque creo que si se mantiene un proceso separado nos van a derrotar.

**¿Ha platicado con Xóchitl Gálvez, con el Frente Cívico, para formar una sola opción o que se sumen a ustedes?**

Sí. Hemos platicado. Debo decir con franqueza que con los amigos del Frente Cívico hace alrededor de dos meses que no hablamos de esto. Quedamos en que cada quien siguiera su camino. Con Xóchitl hace muy poco tuvimos una larga plática. No está conforme con lo que hace el Frente Cívico.

**¿A quién le gustaría hablarle y representar en las urnas?**

Fundamentalmente, a los jóvenes, a las mujeres y aquellos que padecen la violencia de las bandas criminales.

**¿Ve este partido nuevo como de izquierda?**

A la gente ahorita poco le importa si eres de derecha o izquierda, lo que le importa es que pueda tener condiciones para progresar y que le resuelvan sus problemas. En términos de mi formación, lo que se acerca es un partido socialdemócrata, de centro progresista, y acabar con la ilusión de que el país es gobernado por la izquierda, no es verdad.

**¿Ha pensado en alguna sigla?**

No. Hay sugerencias, pero eso debe ser la culminación. ■